

PENDAMPINGAN DAN PELATIHAN PENGGUNAAN APLIKASI DASAWISMA KEPADA IBU-IBU PKK KELURAHAN SIDOREJO

Ersika Pupita Dani¹, Ika Swantika², Puteri Fajar Addini³

^{1,2,3}Teknik Informatika, STMIK Pelita Nusantara

e-mail: ersikapuspitadani@gmail.com¹, ikaswan91@gmail.com², pfaddini@gmail.com³

Abstrak

Kegiatan pengabdian Masyarakat ini merupakan upaya meningkatkan pengetahuan dan pemahaman ibu – ibu PKK di Kelurahan Sidorejo Kecamatan Medan-Tembung tentang dasawisma sebagai program pemerintah. Fokus dari pelaksanaan PKM ini adalah sosialisasi dan pelatihan cara penggunaan aplikasi Dasawisma. Target khusus dari kegiatan PKM ini adalah melakukan pendampingan dengan melatih ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo Medan-Tembung penggunaan aplikasi Dasawisma secara baik dan benar. Metode kegiatan pengabdian ini dilakukan dengan cara memberikan pendampingan mulai dari melakukan penyuluhan dan diskusi, sosialisasi, dan pelatihan sampai ibu-ibu PKK dapat menggunakan aplikasi dasawisma dengan baik dan benar. Anggaran dan jadwal pelaksanaan pengabdian masyarakat yang diajukan sudah sangat relevan atau sesuai dengan kegiatan yang akan dilaksanakan. Rencana kegiatan program PKM ini adalah a) Pra survei lapangan, b) Persiapan alat dan bahan pelatihan, c) Persiapan metode pelatihan, d) Sosialisasi dan pelatihan penggunaan aplikasi dasawisma, e) Pendampingan, f) evaluasi, g) Pembuatan program keberlanjutan. Berdasarkan hasil sosialisasi dan pelatihan didapatkan hasil yang signifikan yaitu para ibu kader memahami penggunaan dan memanfaatkan aplikasi dasawisma dengan baik dan benar.

Kata kunci: Pelatihan, Aplikasi Dasawisma, Ibu-Ibu PKK

Abstract

This community service activity is an effort to increase the knowledge and understanding of PKK women in Sidorejo Village, Medan-Tembung District about Dasawisma as a government program. The focus of implementing this PKM is socialization and training on how to use the Dasawisma application. The specific target of this PKM activity is to provide assistance by training PKK mothers in Sidorejo Village, Medan-Tembung, to use the Dasawisma application properly and correctly. This service activity method is carried out by providing assistance starting from providing counseling and discussions, socialization and training so that PKK mothers can use the Dasawisma application properly and correctly. The proposed budget and schedule for implementing community service are very relevant or in accordance with the activities to be carried out. The activity plans for this PKM program are a) Pre-field survey, b) Preparation of training tools and materials, c) Preparation of training methods, d) Socialization and training on the use of Dasawisma applications, e) Mentoring, f) evaluation, g) Creation of a sustainability program. Based on the results of socialization and training, significant results were obtained, namely that the female cadres understood the use and utilized the Dasawisma application properly and correctly.

Keywords: Training, Dasawisma Application, PKK Women

PENDAHULUAN

Pada saat ini tidak dapat dipungkiri bahwa ada Sebagian individu yang belum mampu mengikuti kemajuan teknologi sekarang ini, terutama kaum ibu-ibu yang dikarenakan mereka sibuk melakukan peran sebagai tonggak pendukung kesejahteraan dalam rumah tangga, sehingga pengetahuan mereka akan teknologi sangat terbatas. Sebagian dari mereka masih belum paham tentang penggunaan fitur-fitur canggih yang ada di telepon genggam seperti aplikasi yang dapat menunjang kegiatan dan bermanfaat dalam kehidupan sehari-hari. Salah satunya adalah aplikasi yang sudah dirancang pemerintah yaitu aplikasi Dasawisma.

Dasawisma adalah kelompok ibu yang berasal dari 10 kepala keluarga (KK) rumah yang bertetangga untuk mempermudah jalannya suatu program. Sedangkan, kelompok dasawisma PKK adalah kelompok yang terdiri dari 10 hingga 20 kepala keluarga (KK) dalam satu RT. Setelah terbentuk kelompok, nantinya salah satu orang akan ditunjuk sebagai ketua. Dasawisma sebagai kelompok terkecil dari kelompok-kelompok PKK mempunyai peran strategis untuk mewujudkan

keluarga sejahtera. Karenanya, dasawisma di harapkan menjadi ujung tombak pelaksanaan 10 program pokok PKK dan program pemerintah karena sebagai mitra, Namun sebagian ibu-ibu belum memiliki aplikasi Dasawisma dan juga masih kurangnya pengetahuan tentang penggunaan aplikasi tersebut. Kegiatan pengabdian ini dilakukan melalui pendamoingan pelatihan. Pelatihan ialah rangkaian aktivitas yang dirancang dengan tujuan untuk meningkatkan keahlian, pengetahuan, pengalaman ataupun perubahan sikap seorang individu. Pelatihan berkenaan dengan perolehan keahlian-keahlian atau pengetahuan tertentu (santoso, 2010). Kegiatan ini berupa pendampingan dan pelatihan tentang sosialisai penggunaan aplikasi Dasawisma kepada ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo Medan-Tembung.

METODE

Bentuk kegiatan pengabdian masyarakat ini berupa pendampingan dan pelatihan yang diberikan oleh ketua PKK dan tim pengabdian. Prosedur kerja yang akan dilaksanakan dalam Pengabdian kepada Masyarakat ini adalah

1. Survei lokasi kegiatan; survei ini diperlukan untuk memperoleh informasi tentang pemahaman ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo dalam penggunaan aplikasi Dasawisma.
2. Persiapan materi, persiapan materi berupa informasi untuk disampaikan kepada ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo tentang aplikasi Dasawisma
3. Pendampingan dan Pelatihan; pendampingan dan pelatihan ini bertujuan melatih ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo dalam menggunakan aplikasi Dasawisma secara baik dan benar. Pelatihan dilakukan satu kali dalam kelompok dengan metode Praktik dan diskusi.
4. Evaluasi; Kegiatan ini bertujuan untuk mengetahui tingkat kesiapan ibu PKK Kelurahan Sidorejo dalam penggunaan aplikasi Dasawisma secara baik dan benar.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil kegiatan pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini mendapatkan sambutan positif dari pihak masyarakat dan pihak tempat penyelenggaraan pengabdian ini dilaksanakan karena pendampingan dan pelatihan ini sesuai dengan kebutuhan mereka dalam meningkatkan pemahaman ibu-ibu PKK tentang penggunaan dan penerapan aplikasi Dasawisma.

Pada tahap ini, tim pengabdi didampingi Ketua PKK Kelurahan Sidorejo (Suti Ramandatya, SE) memperkenalkan aplikasi Dasawisma kepada ibu-ibu PKK. Tim pengabdi meminta agar ibu-ibu mengunduh aplikasi Dasawisma terlebih dahulu mengunduh aplikasi Dasawisma melalui telepon genggam (android) masing-masing.



Gambar 1. Tim Pengabdi didampingi Ibu Ketua PKK memberikan pengenalan aplikasi Dasawisma.



Gambar 2. Ibu-Ibu PKK Kelurahan Sidorejo

Pada tahapan ini, tim pengabdian didampingi ibu ketua PKK memberikan arahan cara penggunaan aplikasi Dasawisma. Mulai dari Log-In dengan memasukkan data pribadi masing-masing hingga memperkenalkan fitur-fitur beserta fungsi dari aplikasi Dasawisma tersebut



Gambar 3. Tim Pengabdian memberikan arahan dalam penggunaan aplikasi Dasawisma

Tahap akhir kegiatan pelatihan ditutup dengan pemberian kesimpulan pemahaman tentang aplikasi Dasawisma dan penerapan aplikasi tersebut dalam kegiatan bermasyarakat sehari-sehari.



Gambar 4. Foto Bersama Ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo

SIMPULAN

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat PKM berupa pendampingan dan pelatihan bagi Ibu-Ibu PKK Kelurahan Sidorejo dalam penggunaan aplikasi Dasawisma adalah, Ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo telah memiliki pengetahuan tentang aplikasi Dasawisma, fitur-fitur dalam aplikasi tersebut, beserta manfaatnya, telah mengunduh aplikasi Dasawisma yang menjadi program Kelurahan Sidorejo sebagai media informasi terintegrasi, sudah memiliki pengetahuan tentang penggunaan aplikasi Dasawisma sebagai media informasi terintegrasi. Hasil akhir dari pendampingan dan pelatihan Ibu-ibu PKK Kelurahan Sidorejo dalam penggunaan aplikasi Dasawisma dapat dikategorikan cukup baik meskipun masih ada beberapa anggota perlu diberikan pelatihan berulang guna memperlancar penggunaan aplikasi tersebut

SARAN

kegiatan pengabdian masyarakat ini telah berupaya memberikan kontribusi positif dalam pelatihan penggunaan aplikasi Dasawisma kepada Ibu-Ibu PKK kelurahan Sidorejo. Adapaun saran yang perlu diterpkan adalah: Ibu-Ibu PKK kelurahan Sidorejo di harapkan dapat menerapkan aplikasi Dasawisma kedalam kegiatan sehari-hari sebagai media informasi terintegrasi. Diberikannya tugas secara bergilir kepada mereka para ibu-ibu yang tergabung dalam PKK kelurahan Sidorejo untuk membuat laporan-laporan dalam penggunaan aplikasi Dasawisma. Diperlukan adanya Staf khusus untuk memelihara aplikasi Dasawisma sebagai media informasi terintegrasi.

DAFTAR PUSTAKA

- Hamid RS, Anwar SM, Rahmatia, Ikkal M. 2018. Pemberdayaan Ibu-Ibu PKK Melalui Social Preneur Sebagai Upaya Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Di Desa Pettalandung. *Jurnal Dedikasi Masyarakat*, 2(1):23– 29. <https://doi.org/10.31850/jdm.v2i1.362>.
- Haryanto, D., Nawansih, O., & Nurainy, F. (2013). Penyusunan Draft Standard Operating Procedure (SOP) Pengolahan Keripik Pisang (Studi Kasus Di Salah Satu Industri Rumah Tangga Keripik Pisang Bandar Lampung). *Jurnal Teknologi & Industri Hasil Pertanian*, 132.
- Maryani, Dedeh., & Ruth Roselin E. Nainggolan (2019). *Pemberdayaan Masyarakat*. Deepublish Publisher, 8.
- Mudjajanto E, Kustiyah L. 2006. *Membuat Aneka Olahan Pisang (Peluang bisnis yang menjanjikan)*. Tangerang(ID): PT. Agromedia Pustaka.
- Santoso B. 2010. *Skema dan Mekanisme Pelatihan*. Jakarta : Penerbit Terangi.
- Permendagri, 2013. *Undang-Undang Nomor 1 Pasal 1 Tahun 2013 tentang Pemberdayaan Masyarakat Melalui Gerakan Pemberdayaan Dan Kesejahteraan Keluarga*.
- Sajogyo dan Pudjiwati. 2007. *Sosiologi Pedesaan*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.
- Sulistiyani, Ambar Teguh. 2004. *Kemitraan dan Model-Model Pemberdayaan*. Yogyakarta: Gava Media.
- Tanjung, D.A., 2017. *Pelatihan Pembuatan Sabun Cair dan Shampoo Pencuci Mobil*. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Masyarakat*. 2(1):41-45.